

交通安全  
宣言都市  
青少年愛護

発行 福井県勝山市  
編集 勝山市総務課

# 広報 かわやま



10月は…体力つくり月間、古タイヤなどを利用した遊具で、遊びのなかで体力つくりに  
はげむ…鹿谷小学校の児童

二十一日(火) 赤い羽根共同募金運動	二十二日(水) 体力つくり月間	二十三日(木) 講演会	二十四日(金) 二十六日(土) 文化講演会	二十五日(日) 二十七日(火) 青年フェスティバル	二十八日(水) 二十九日(木) 市民総合相談日	三十日(金) 三十日(土) 霜降用	三十一日(日) 文化講演会(第三期)	三十二日(月) 読書週間	三十三日(火) 市・県民税(第三期)	三十四日(水) みんなの生活展(二十七日まで)	三十五日(木) 家庭の日	三十六日(金) 文化講演会	三十七日(土) 鉄道記念日	三十八日(日) 秋季消防演習	三十九日(火) 青年スマイル前夜祭	四十日(水) 青少年を守る日	四十一日(木) 法の日	四十二日(金) 寒蟬	四十三日(土) 体育の日	四十四日(日) 交通事故ゼロの日
-----------------------	--------------------	----------------	-----------------------------	---------------------------------	-------------------------------	-------------------------	-----------------------	-----------------	-----------------------	----------------------------	-----------------	------------------	------------------	-------------------	----------------------	-------------------	----------------	---------------	-----------------	---------------------



中部中学校舎建設費など

**補正予算** 八千六百三十七万六千円ほか七議案を可決

一九月定例市議會

九月定期市議会は九月二十一日から二十二日間開かれました。市長招集の  
あいさつ、提案理由の説明があり、二十二日、二十五日の両日一般質問の  
あと各委員会に付託、慎重に審査され、最終日十月二日に本会議を開き、  
一般会計補正予算、八千六百三十七万六千円ほか七議案を原案どおり可決  
昭和四十六年度勝山市水道事業決算を認定、広域市町村圏振興整備指針  
綱の法制化、京福電鉄越前本線勝山—京福大野間の廃線計画中止に賛成する  
二つの決議案が決議され閉会しました。本市議会での委員会の報告、一般  
質問はつぎのとおりです。

本議会でつぎの方がそれぞれの  
委員に選ばれました。

△人情旅館  
古川 正一(61) 桜町三丁目  
会社役員

農業 山内 劍重(68) 鹿谷町本郷  
上山 登(名) 平泉寺町大渡

▼公平委員  
吉木 一雄(63) 野尻町牛ヶ谷

△総務委員会（西山委員長）  
総務委員会に付託された特別職

の職員の退職手当支給額の承認と  
勝山市消防職員給与品および管掌  
品支給条例の廃止についての一議  
案は原案どおり可決、論題、京福  
電鉄野山、大野間高線の反対は請  
願の原旨をもとし採決しました。

▽ 産業総務委員会（吉澤貢夫副委員長）

△全員審査特別委員会（石合副委員長）  
企画審査特別委員会に付託された  
た議案昭和四十七年度勝山市一般  
会計補正予算、勝山市財政再建計  
画の変更についての一件について  
審査に着手し、一科とも原案とお  
り可決されました。

産業経済委員会に付託をうけた  
議案昭和四十七年度勝山市盛業共  
済事業特別会計補正予算是原案と  
おり可決しました。

五木謙興：（1）五月に組合活動が勤務時間に嵌り込むという事態がおきたが、市長はそれについてどのように処置したか。

市長：（1）そのような事態が発生したことは事実で申し訳ないと思う。関係者に今後このようないくつかのないように慎重に注意した。

玉木謙興：（2）乳幼児に対する予防接種の通知が、実施当日より遅れて配布されたのはなぜか。

保健衛生課長：（2）乳幼児の予防接種などの通知は、実施日の一週間

実施しているが、明年一月から国  
が相当額負担するとのことだが、  
市の負担が軽くなるから所得制限  
を廃していく考えはないか。  
市長：◎よく検討してみなけれ  
ばわからないが、國の方針もある  
のでむづかしい。

玉木謙興：◎荒上町新保、松ヶ  
崎地区は工場進出などで、一般家  
庭の井戸が枯渇しているが、その  
対策と、水道整備計画の時期を問  
う。

遊いで遅れど迷惑をかけたと思う。今後遅延のないよう注意する。

玉木議員：③年功序列、学歴、年重などによらないで人事刷新できないか。

市長：④人事の刷新については前向きで、機会をとらえてやりたい。

玉木議員：④市の総合振興計画は長期的計画で理想像を出していながら、予算計画はどのようになっているか。

助役：④総合振興計画は昭和六十年を目指で立案中で、県など上位との計画にも合わせ、確認しながら立案している。基本計画にも財政的な面も検討しておいたりしていく。実施計画は一五年となるが、実施したい。

五木議員：⑤老人医療費無料を

玉木議員：⑥公民館運営について勤務状況が悪い。巡回指導して改善せよ。市一本の老人会をやるという弊があるが、今後の方針を問う。

教育長：⑦公私共職員は業務が多岐多様で苦労はあるが努力している。巡回指導は月一同行なっての余地があるので、四次拡張計画の中でやりたい。上級官僚の承認を求め、経費その他のこともありますので、来年以降計画をすすめたい。

玉木議員：⑧或人式の運営を段々にまかせるという難道があったが、当然市がやるべき問題があると思うが市の考え方はどうか。

教育長：⑨成人式のあり方に批判があるが、青年の自主的行事としたい。特に政府に行なうことには至りない。

玉木議員：⑩公民館運営について勤務状況が悪い。巡回指導して改善せよ。市一本の老人会をやるという弊があるが、今後の方針を

いる。敬老会は市一本で実施することとは困難で、現在は考えていない。

山岸議員 (1) 老人医療無料化とともに○才児の医療の無料化を実施する考えはないか。

市長 (1) ○才児医療無料化を実施したいが、老人医療の無料化がようやく軌道にのった時でもあり再建団体という立場から他市にさきがけて実施するのは無理だと思う。

山岸議員 (2) 請負工事人の公正について、議員の兼業禁止の法精神を生かし、入れ指名公正をかるべきだ。代理人の資格はどうななものか。

建設課長 (2) 法の趣旨を尊重している。代理人の資格は指定した人と同等以上の能力、資格のあるもの、法人においては構成員であればよい。代理人の資格については県の指導によっている。

山岸議員 (3) 白衛隊の募集について通格者名簿の提出や、白衛隊協力会長に市長がなっているが直ちにやめるべきだ。

市長 (3) 通格者名簿については部長連選によって行なっている。会長は市長である。分駐所は行料で貢している。これらについては現段階ではやめる意図はもっていない。事情を見極めて対処していく。

市長 (1) 公害問題は真剣に対処すべきだ。工場整備についてはできるだけ道路整備をはかり、環境条件を良くするよう努力する。

山岸議員 (2) 地域の整備は、トレー条件を良くするよう努力する。

直接的な援助はいまのところ考え方がない。

総務課長 (2) 姫音制限の結果、百十一工場が不適合で、わずか九工場が適合している現状である。これらの工場は昭和五十年までに設備改善するよう指導している。

島田香齋議員 (2) 燃業廃棄物の処理は自己処理が原則だが、八企業では場所等の問題もあり共同処理方式が考えられるが、土地のあつま方をしているか。

市長 (3) 燃業廃棄物の処理については、企業側もいろいろ検討しているようで近く結論が出ると思う。市の施設を利用してもよいと考えている。

島田香齋議員 (3) 文子高等学院の今後の対策について問う。

教育長 (3) 東北就職者の減少と高校進学率の向上で、生徒数が激減、現在の二年生（十七人）が卒業卒業するので廃校する予定である。今後は青年学級などで吸収していく。

市長 (3) 土木小工事の直営方式はとらないが、工夫して直営方式のように効率を挙げていきたい。

備する必要があるが、どのようにすべきか。

市長 (3) 地域の整備は、トレーラーフィルムを使って、整備していきたい。都市計画区画整理、基盤整備が終ってから実施していく。

島田香齋議員 (3) 消防署員年令について引上げのために条例改正する意志はないか。

消防署長 (6) 条例では十八才以上五十才までと規定している。五十才以上でもじゅうぶん活躍できるので、来年度から年令引取を施すよう検討したい。

青藤七左エ門議員 (3) 総合振興計画の基本構造のなかで、商工観光、農林、保健衛生の面で、どのような目標をもって立案しているか。

商工観光課長 (1) 例えば駐車場の設置については、市民の了解が得られるならば、寺院の境内などを開拓するような措置をしたい。また墓地も出来れば共同墓地の設置が必要である。商店街の近代化をすすめるために共同店舗の造成または別荘の企画の実現について、工場跡地の造成が問題になるが、四十八年度中にめどがつければよいと考えている。

山内秋雄議員 (1) 一般質問に対する答弁の性格とその処理について問う。

市長 (1) 答弁はあくまで正しいもので、議会、市民に対する公約と心得ている。問題については、各課長に連絡して実行するよう指示している。ほし、将来のこと、現実のこともあるので、すぐできなことがある。議会前後には必ず課長会議を開き、前は議案の検討後は答弁の処理について協議している。

島田香齋議員 (2) 中学校建設に伴う總体的な年次計画が必要だと考えるが、その整備計画はできるか。

な問題であるが、よく検討している。

助役 (1) 基本構想の骨子案にはじゆうぶん市民の要望が反映するよう今後審議会において検討していく。

青藤七左エ門議員 (3) 原山の観光開発について不動産業者が躍躍する傾向にあるが、過疎地の開発という点では、地元は感謝している。市有林は売却せずに賃貸借契約でいく考えはないか。また開発公社でやれないものか問う。

市長 (3) 市有林は売却せずに杉並すべきではないと考えるが、杉並のならば売却もいとわない。企業は買収が基本的で、賃貸借契約は不可能だと思う。上地開発公社は観光事業をやることは出来ないと述べた。

教育長 (3) 文部省の補助基準が少ない。財政面のところあるが、何んとか運営できると思う。また将来建築できるように設計されてまくできるのか。

山内秋雄議員 (3) 統合中学校は統合の精神に合致した平等の教育がなされるべきだ。中部、南部両中学校の設計図をみたが理科室がたりないと思うが理科の授業がうまいできるのか。

教育長 (3) 整備計画については経済的な面もあるので理解をいただきご協力願いたい。計画案はできているが、後日書面で提出する。

島田香齋議員 (3) 公民館は高齢者会館であるが、後日書面で提出する。

## としよりと子どもは動く赤信号

市民総ぐるみで「交通事故」をなくそう

# 学養人輝び

市は、毎年市制施行記念日の九月一日、市表彰規定により功績のあつた方々を表彰いたしておりますが、今年はつきの方々が栄誉に輝きました。また、多額の金品を寄贈されたお二人に感謝状を贈りました。

▽社会福祉に貢献  
北川喜代治(5)  
民生(児童)委員  
▽友愛精神の模範  
芦藤 穂俊(15)  
北部中学校生徒  
▽消防活動に協力  
鹿谷町木郷



最近、道路のあわらこむらに、スクール、  
ゾーンの標識板や路面上に黄色い「文」という  
大きな文字が、書かれていますが、このよ  
うな道路全部にどんな制約があるのでしょ

市内  
ドライバー

おたずねの標識板や文字がかかる  
れている道路全部が、交通規制を  
うけるわけではありません。

簡単に申しますと、「これは小学校を中心とした児童、生徒の通学区域です」という案内標識板です。

ヘ市内では現在成器南小学校、成器西小学校の通学路を指定しているところで、スクール、ゾーンの設定について若干説明します。

小学校をとらえ、これを中心とした一定地域に効果的な対策を講じ、地域住民の日常生活をとりまく、

交通環境の合理化をはかるとともに、地域住民がこれに参加することによって交通安全意識の高揚を

促進することを目的としています。  
したがって、この区域で実際に  
交通規制をされる道路については、  
公安委員会が、道路交通法に基づ  
く規制権限を別に立てますので、  
その規制を守っていただくことに  
なります。

しかし、おたずねのよう<sup>な</sup>標識や標示をしてある区段では、児童生徒の通行が多いので、注意願いたい道路です。

たずねのような知識  
ある区域では、児童  
多いので、注意願い

山工場効業員一同、一万五千八十八円  
二千百円 福井精練勝山工場バレー部  
二万五千円 勝山女子組合互賀会、  
二万五千円 丸屋仁志（本町二丁目）  
二万円 鳥山祐子（元町一丁目）  
一円 斎藤翠子（本町四丁目）一万  
円 清水 竜（芳野町一丁目）  
五千円 柴田徳庄（昭和町二丁目）  
三千六百七十七円 桜浦せつ（立  
川町二丁目）五百六十円 村山茂  
幸（芳野町二丁目）一千円 河合  
美、五百円 原田達哉（荒土町細  
野）二万円

下元二区有志一回、一万一千六百四十 福島秀姫ほか二名（元町三丁目）四百八十二円 勝山病院二患者、一千円 ボーリスカウト勝山第三回カセシカ五八名、四千四百四十円 朝日兵松（農谷町北西保）四千円 石畠弘之（村岡町静土寺）三千五百円 勝山中学校一年六組、一万六千円 茅谷勝治（元町一丁目）二万円 上山喜久

ありがとうございました。

善意銀筆

現金

物  
品

織田米美子、織田吉子（運営会  
千代田）衣類 四十八点





—あなたは市の宝です——  
—市長97才の“中村ひの さん”を訪問—

市は毎年、老人福祉週間にちなみ、「高令者（八十八才以上）を慰問していますが、ことしも市内の高令者五十七人を慰問しました。市の最高令者は、鹿谷町本郷、中村ひのさん（九十七才）この日、高野市長と坪内福祉事務所長が中村さん宅を訪問、激励しました。市長は、「あなたは勝山市民の宝です。どうぞ、体に気をつけて長生きしてください」と激励、ひのさんは、「健康で働かせていただき

いたことと何でも好き嫌いなくおいしく食べられることが、民生をした秘訣でしょう」と話していました。また、家族の人に大事にしてもううので、心が安定しているからだとも語っておられました。

明治、大正、昭和と生きてこられたひのさんは、生きた歴史の保持者ともいえる、ほんとうに勝山市の宝です。市長からお祝いのブドウ酒をもらって、ひのさんは大喜びでした。



はあちゃんお肩を  
たたきましよ

おばあちゃん、お尻をたたきま  
しょ、とお歌をうたいながら、ト  
ントン、トントントントントと、  
大野市にある老人ホーム「和光園」  
を訪問した市立中央保育所（伊藤  
智子所長）の園児六十三人は、元  
氣よくお年寄りの肩たたきをしま  
した。

りから大きさいをうけました。お年寄りは贈られたアメをしゃぶりながら、小さな手で一生懸命肩をたたく園児に目を細め、たいへん喜んでいました。孫を抱くようにはがにのせ喜ぶ老人の目からキラリと光るものがありました。

十五日敬老の日には、高野市長が一日園長として、間ホームのお年寄りを慰問されました。

婦人科医の協力で行なわれることの機会に、婦人のあらゆる病気をみつけてもらい、早期治療で健康を維持しましょう。

子宮ガンの検診をうけよう

### 子宮ガンの検診を うけよう

この日、二階のマイクロバスに分乗した園児たちは午前十時ホールにつき、さっそく食堂に集つた。お年寄り百五十八人に、みんなで作った色紙細工や絵をプレゼントをお歌やお戯戯を披露して、お年寄

(写真はおばあちゃんたちの写真を一生懸命にたたいている園児ら)



